
Морфологические признаки



   –  часть речи, которая обозначает 
предмет и отвечает на вопросы кто? или 
что?
    Имена существительные относятся к 
мужскому, женскому или среднему роду и 
изменяются по падежам и числам.
    В предложении имена существительные 
бывают подлежащими, дополнениями или 
обстоятельствами.

Имя существительное



1.Одушевлённые и                  
                         неодушевлённые.
2.Собственные и нарицательные.
3.Склонение.
4.Род.
5.Число.
6.Падеж.

Морфологические признаки 
имени существительного:



•Одушевлённое или 
неодушевлённое;

•Собственное или 
нарицательное;

•Род;
•Склонение.



Имена существительные
одушевленные и неодушевленные:

Одушевленные: (КТО  ЭТО?)
волк, лисица, заяц, тигр, лес, поляна, дом…
Неодушевленные: (ЧТО  ЭТО?)
очаровательные ночи, струится свет,
улыбающееся солнце…



Имена собственные и

                       нарицательные:

■ Город, деревня, океан, озеро, река – 
            н а р и ц а т е л ь н ы е.

   Имена людей, названия рек, городов,
   улиц пишутся с заглавной буквы  и 
   являются  собственными.



   Род  имен
существительных:
            

■ Женский :       весна, земля…(- а, я -)

   Мужской :    дуб, брат, цвет, предмет…
(- без окон.)

Средний :    кино, пальто, окно….( - о -)



Непостоянные признаки:

■                число (единственное или          
                    множественное) ;

■       падежи -
■ И. п. кто? что?
■ Р.п. кого? чего?
■ Д.п. кому? чему?
■ В.п. кого? что?
■ Т.п. кем? чем?
■ П.п. о ком? о чём?



- Часть речи, вопрос.

•Начальная форма;
•Одушевлённое или 
неодушевлённое;

•Собственное или 
нарицательное;

•Род;
•Склонение;

•Падеж; 
•Число;

•Роль в предложении

Морфологический разбор 
существительного:


